



Ratifican en comisiones de la Permanente a 10 cónsules

Entre ellos hay un militar y cuadros de Morena y el PRI; hoy, votación en el pleno

**ANDREA BECERRIL Y
GEORGINA SALDIERNA**

En comisiones, la Permanente ratificó a 10 cónsules propuestos por la presidenta Claudia Sheinbaum, siete de ellos en Estados Unidos, quienes se comprometieron con la defensa de los connacionales que residen en el vecino país en la difícil coyuntura actual.

Los otros tres cónsules propuestos coincidieron en ese planteamiento y fueron ratificados por unanimidad, sin ningún cuestionamiento de los integrantes de la Primera Comisión de la Permanente. Hoy se votarán y rendirán protesta ante el pleno de ese órgano del Congreso.

De los ratificados, sólo cuatro son diplomáticos de carrera y entre los seis restantes hay cuadros de Morena y del PRI

El general de brigada diplomado de Estado Mayor Presidencial, Luis Rodríguez Bucio, quien fue

ratificado como cónsul general de México en Dallas, Texas, durante su comparecencia se comprometió a actuar con “el amor profundo a la patria, el respeto a las instituciones de la República y la disciplina” como lo ha hecho, dijo, durante su carrera de 46 años en las fuerzas armadas.

El general Rodríguez Bucio, quien fue subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana y primer comandante de la Guardia Nacional, recalcó que el eje central de su gestión será mantener un contacto cercano y permanente con la comunidad mexicana del norte de Texas para atender, más allá de los trámites consulares, las necesidades actuales de los connacionales.

Reforzará, dijo, la asesoría legal gratuita a migrantes detenidos o en riesgo de deportación a través del programa de la Secretaría de Relaciones Exteriores en la materia.

Sobre el tema, Rafael Eugenio Laveaga Rendón, con 30 años de experiencia en el sector público y diplomático y ratificado como cónsul general en Atlanta, Georgia, coincidió en que deben estar en contacto directo con las autoridades para reaccionar rápido y atender a migrantes que sean detenidos.

Hizo notar que deberán hacer

un trabajo de diplomacia consular, ya que los 10 despachos de abogados contratados para dar asesoría gratuita a los migrantes no son suficientes y el problema es que hay un gran número de coyotes que cobran hasta 2 mil dólares a los migrantes. Marcos Bucio Mujica, que será cónsul en Nueva York, coincidió en que será muy sensible con los connacionales y se fomentará la relación con autoridades locales.

Guindas y tricolores

La Primera Comisión de la Permanente ratificó asimismo a Carlos Iriarte Mercado y Marco Antonio Mena como cónsules en Boston, Massachusetts, y en San Francisco, California. Ambos han hecho una amplia carrera política en el PRI.

Se ratificó a Neftalí Said Pérez González como cónsul en San José, California, y a Donají Alba Arroyo en Carolina del Norte. Los dos son jóvenes cuadros de Morena.

Asimismo, a Claudia Velasco Osorio como cónsul general en Sao Paulo, Brasil; a Iván Roberto Sierra Medel, en Toronto, Canadá, y a Julián Adem Díaz de León, en Vancouver, Columbia Británica, Canadá, quienes son diplomáticos de carrera.